
Vorgang eines Bürgers 

14.03.2023 

Verkehrssituation/-lärm auf der Falkenseer Straße 

Gesendet: Dienstag, 14. März 2023 um 10:37 Uhr 
Von: "Hans-Peter Senne" <H_P_Senne@web.de> 
An: "Bodo Oehme" <B.Oehme@gemeinde-schoenwalde-glien.de> 
Cc: "Hauptamt Gemeinde Schönwalde-Glien" <hauptamt@schoenwalde-glien.de>, " sowie 
Gemeindevertreter (FV u.a.) 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Bodo Oehme, 
  

am 13.09.2022 hatten wir einen gemeinsamen Ortstermin mit Ihnen, Frau Krusch-Ludorf und 

Herrn Schmidt vom Landesbetrieb Straßenwesen. Zu diesem Termin habe ich im Anschluss 

eine Protokollnotiz angefertigt und am 27.09.2022 per Email verteilt.  

 
Im Ortstermin waren Punkte geregelt, die durch Sie, bzw. durch die Verwaltung, bzw. durch 
den Landesbetrieb Straßenwesen zu erledigen waren. Hier wurden zur Falkenseer Straße 
unter Punkt 1.5 Zusagen gegeben. 
 

- Verkehrslärm Falkenseer Straße 
 
1.5.1 Erneute Beurteilung der Lärmemission 
 
Herr S. beantragt eine erneute Beurteilung der Lärmemission unter den derzeitigen und zu 
erwartenden Bedingungen. Herr Schmidt sagt dazu, dass dies kostenfrei und auch das 
Recht des Bürgers ist. Allerdings werden keine Messungen erfolgen, sondern 
Simulationsberechnungen. Herr S. sagte nur, dass hierdurch keine tatsächlichen 
Schallemissionen erfasst werden können, schon gar keine Veränderungen. 
Antrag wurde von Herrn S. am 13.09.2022 beim LS gestellt. 
 
Herrn Schmidt vom Landesbetrieb wurde am 22.01.2023 und am 14.03.2023 erinnert. 
 
1.5.2  Geschwindigkeitsreduzierung   
 
Die Gemeinde, vertreten durch Herrn Oehme, wird sich dafür einsetzen, das zumindest eine 
zeitlich begrenzte Geschwindigkeitsreduzierung für die Nachtstunden (22:00 bis 6:00 Uhr) 
und  für Sonn- und Feiertage auf Tempo 30km/h für die Falkenseer Straße erfolgt. 
Auch Herr Schmidt begrüßt diesen Vorschlag, obwohl beide die Sonn- und 
Feiertagsregelung nicht kennen. 
 
Hierzu habe ich weder von Ihnen noch von der Verwaltung nach über 6 Monaten keine 
Informationen erhalten. Sie und Herr Schmidt, waren sich einig, dass hier etwas 
passieren muss, zumal der Verkehr stetig zunimmt.  
 

- Verkehrssicherheit Falkenseer Straße 
 
2.4 Ergebnis/Zusagen 
 
Die Gemeinde, vertreten durch Herrn Oehme, wird sich für eine 
Geschwindigkeitsüberwachungsanlage im Bereich zwischen HEM-Tankstelle und der 
darauf folgenden Verkehrsinsel zeitnah einsetzen (ausdrücklich auch zur Erfassung von 
Motorrädern). Ich habe von Ihnen nach über 6 Monaten keine Information erhalten. 
 



Sie und Herr Schmidt, waren sich einig, dass hier etwas passieren muss, zumal der Verkehr 
stetig zunimmt. 
 
Ich möchte hier ausdrücklich nochmal bitten, die getroffenen Zusagen jetzt auch zeitnah 
umzusetzen. 
 
Bitte leiten Sie diese Email auch an den Vorsitzenden der Gemeindevertretung weiter. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
S. 
  
  
 


